

# 学校保健委員会だより②

令和5年3月22日 鹿嶋市立三笠小学校

## 学校保健委員会とは？

学校保健委員会とは、子供の心と身体の健康について、学校と家庭・地域の人々で意見を交換し、心豊かで健やかな身体、たくましく生きていこうとする力を兼ね備えた子供を育成していくという目的で組織されている会です。

昨年度に引き続き、新型コロナウイルス感染症予防のため、学校保健委員会は紙面でご報告させていただきます。ぜひご覧ください。

## <児童の健康状態について>



### 1 欠席状況

新型コロナウイルス感染症の影響で、体調不良での欠席が出席停止扱いとなっており、通常と異なるため、集計できませんでした。



### 2 感染症罹患状況（出席停止の様子）（令和5年3月17日現在）

（1）学校感染症での出席停止人数 98人（体調不良や濃厚接触者での出停を除く）

（2）感染症の種類 インフルエンザ、流行性耳下腺炎、手足口病、ヘルパンギーナ、帯状疱疹、水痘、感染性胃腸炎、新型コロナウイルス感染症

（3）学級閉鎖 3学級（理由：新型コロナ、インフルエンザ）

今年度は、3年ぶりにインフルエンザが流行し、学級閉鎖した学級もありました。感染性胃腸炎については、同様の症状も含め複数件報告がありました。

5月から新型コロナウイルス感染症が5類に引き下げられます。国や県のガイドラインに則り、学校としての対応を決めることになります。しかしながら、今後も基本的な感染症対策は続けていく必要があると言われています。

### 3 保健室利用状況（令和5年3月16日現在） 登校日数 193日間 (人)

	4月	5月	6月	7月	9月	10月	11月	12月	1月	2月	3月	合計	1日平均
けが	190	213	301	142	270	234	256	139	109	242	152	2248	11.6
病気	115	132	131	76	142	149	114	107	80	121	66	1233	6.4
他	24	43	43	27	27	37	53	61	53	78	36	482	2.5
合計	329	388	475	245	439	420	423	307	242	441	254	3963	20.5

けがでの来室理由では打撲、すり傷の順に多いという結果でした。目の怪我・異常も次に多く、病院を受診したケースもありました。けがでの来室は、平均人数で見ると6月と9月に特に多いという結果でした。運動行事（スポーツデー等）が大きく関係しているとは言えないようです。

病気での来室理由は頭痛、気持ちが悪い、腹痛の順に多いという結果でした。病気での来室は5月、9、10月が特に多いという結果となりました。

「その他」の来室は、病気けが以外の来室で（主に気持ち的なもの）2学期後半から多くなっています。

#### 4 日本スポーツ振興センター提出状況（令和5年3月17日現在）

(1) 申請件数 14件（令和3年度：21件 令和2年度：23件）

(2) 申請内容 目の怪我、打撲、捻挫、骨折、頭部の怪我等



#### 5 健康診断後 受診状況（令和5年3月17日現在）

(1) 歯科

(R3 39.9%)

	むし歯なし	治療済み	未処置歯あり	受診済み 10月	受診済み 3月
人数 (%)	395人 (59.9%)	121人 (18.3%)	144人 (21.8%)	21.3%	41.8%

(2) 視力

(R3 34.2%)

	B以下の人 (裸・矯)	受診済み 11月	受診済み 3月
人数 (%)	272人 (41.1%)	25.0%	28.3%



歯科受診率は昨年度と比較すると少し高くなりました。ここ3年間、徐々に受診率が上がっていきます。今後も、むし歯予防に気をつけると共に、早めの歯科受診をお願いします。

眼科受診率については、昨年度より低くなりました。現代は、学校でも家庭でも、スマートフォンやPC、ゲームなど、ICT機器に触れる時間が長いため、視力低下が問題となっています。目に負担がかかる生活を心掛けるとともに、早めの眼科受診をお願いします。

まだ受診されていないご家庭は、春休み中に受診することをお勧めします。新年度に向けて、体の準備もしっかりしておきましょう！

1年間、保健活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。

